



**Mi Universidad**

## **Cuadro sinóptico**

*Nombre del Alumno: Cristina Andrea Sánchez Jiménez.*

*Nombre del tema: Sistemas de la psicología.*

*Parcial: I ro*

*Nombre de la Materia: Psicología general.*

*Nombre del profesor: Luisa Bethel López Sánchez.*

*Nombre de la Licenciatura: Lic. En psicología*

*Cuatrimestre: Tercer cuatrimestre.*

*Lugar y Fecha de elaboración:*

*Pichucalco, Chiapas 14 de junio del 2024*

SISTEMAS DE LA PSICOLOGÍA

FUNCIONALISMO

Se presenta como el primer sistema psicológico realmente americano gestado en la ciudad de Chicago a partir de 1895.

Esta Psicología se interesa más en las operaciones psicológicas, es decir, en sus funciones, y no en los elementos de la conciencia como lo hacía la Psicología estructuralista. Más que preocuparse por la reducción de los elementos de la conciencia a sus unidades básicas importa el cómo, porqué y para qué de las operaciones de la conciencia, es decir, la finalidad que cumplen en el proceso adaptativo con el medio ambiente.

REFLEXOLOGÍA

Vladimir N. Bétjerev (1857-1927) fue el creador del término reflexología y junto con Iván Pavlov, fueron los inauguradores de esta escuela.

Para Pavlov la conducta siempre es una reacción, una respuesta a los estímulos provenientes del medio. Como metodología de investigación realizó diversos tipos de experimentos utilizando distintos animales, aunque en su gran mayoría eran perros.

CONDUCTISMO

Watson se propone como objeto de estudio el comportamiento público, externo y objetivable con fines de poder controlar y predecir dicho comportamiento; y un método de estudio común al de las ciencias naturales: la observación controlada.

Se debe a Eysenck la denominación de terapia conductual con que se conoce este método terapéutico. Según sus postulados es preciso limitarse, en la cura, a la eliminación de los síntomas, que son conductas manifiestas originadas en asociaciones establecidas que es necesario quebrar.

PSICOANÁLISIS.

A principios del siglo XX, se da nacimiento a la Psicología del inconsciente o su equivalente, Psicología profunda. Su creador es Sigmund Freud (1856-1939)

Valoraron el campo de la conciencia sino también como posibles manifestaciones de ideas o pensamientos que se hallan fuera de dicho campo y que pertenecen a un sector de la vida anímica que cuenta con un sistema y leyes de funcionamiento particulares.

PSICOLOGÍA GESTALT

conocida también como Psicología de la forma, hace su aparición a comienzos del siglo XX y se presenta como una alternativa a la psicología wundtiana a partir de las críticas formuladas, sobre todo en torno a la metodología empleada para su objeto de estudio (la conciencia).

La propuesta que hicieron fue la del análisis fenomenológico. Este análisis consistía en una auto-observación liberada de cualquier prejuicio de orden teórico y que permitía la captación del fenómeno en sus propiedades particulares como estructuras globales a priori, y no como unidades irreductibles en los contenidos de conciencia.

# Referencias

UNIVERSIDAD DEL SURESTE. (2024). *ANTOLOGIA DE PSICOLOGIA GENERAL*. PICHUCALCO, CHIAPAS:  
UDS. PAG 45-56.